



16-4-4

CBE 92/30892

Señor
Manuel Achurra
International Herald Tribune
Presente

De mi consideración:

Con mucho interés he leído su carta en que, como representante en Chile del International Herald Tribune, propone fortalecer, a través de su medio de comunicación, la difusión y presencia de Chile en la zona Asia-Pacífico, proceso que ya se ha iniciado con la visita de S.E. al Oriente.

Sin embargo, entiendo que este tipo de iniciativas periodísticas se gestionan primeramente con el sector privado y luego se extienden a un esfuerzo conjunto con el sector público.

Para estos efectos, ruego a usted tomar contacto con el Director de la Secretaría de Comunicación y Cultura, Sr. Eugenio Tironi, quien junto al Comité de Inversiones Extranjeras evalúa la factibilidad de llevarlo a cabo.

Sólo una vez que el proyecto esté en marcha, sería conveniente que usted solicite una entrevista con S.E. el Presidente de la República, a través de la Secretaria de Prensa, Sra. Pilar Velasco, quien le entregará una respuesta en forma oportuna.

Sin otro particular, lo saluda atentamente,

CARLOS BASCULÁN EDWARDS
Jefe de Gabinete

Santiago, Enero 27 de 1993.

CBE/psa.

Santiago, 29 de diciembre de 1992

Señor
Carlos Bascuñan
Jefe de Gabinete del Presidente
de la República
Presente

De mi consideración:

El reciente viaje realizado a Malasia, China y Japón por el Presidente Aylwin, algunos de sus Ministros y un numeroso grupo de empresarios, ha logrado importantes objetivos y creado expectativas favorables para Chile.

Lo mismo puede opinarse del viaje realizado a Australia y Nueva Zelanda por altas autoridades de Gobierno de la Presidencia de la República, Ministerio de Relaciones Exteriores y Ministerio de Agricultura.

Autoridades de Gobierno, parlamentarios y dirigentes empresariales han expresado a su regreso, que debe hacerse un seguimiento del esfuerzo realizado en mantener y fortalecer los contactos creados, de tal modo de insertar efectivamente a Chile en la región Asia-Pacífico y vincularlo a organismos tales como APEC y ASEAN.

Uno de los medios para lograr los objetivos antes señalados, es el de utilizar adecuadamente los medios de comunicación de mayor impacto en las esferas de Gobierno, financieras, diplomáticas y mundo empresarial de aquellos países en donde se quiere reforzar la imagen de Chile.

El International Herald Tribune es uno de los periódicos de mayor influencia entre las altas autoridades gubernamentales y empresariales que participan en la diplomacia y comercio internacional tanto en la zona atlántica (Europa-América) como en el oriente (Japón-Sudeste Asiático).

Chile podría aprovechar este medio de difusión para dar a conocer sus logros en los campos económicos y políticos que lo destacan en el concierto de países latinoamericanos al mismo tiempo de transmitir los mensajes sobre sus proyectos futuros, particularmente en sus aspiraciones a integrarse a las grandes corrientes del intercambio comercial con más productos y mayor valor agregado.

Otros países de Asia y Europa han utilizado el International Herald Tribune para propósitos similares obteniendo favorables resultados, entre ellos podemos mencionar a Malasia, Tailandia, Brunei, Taiwan y las regiones de Bavaria en Alemania y Cataluña en España.

Los reportajes especiales sobre temas específicos o países, realizados por el International Herald Tribune gozan de gran prestigio internacional por su objetividad, actualidad y calidad de su contenido.

Como representante del International Herald Tribune en Chile me parece oportuno y conveniente que se aúnen esfuerzos del sector público y privado para utilizar las diversas alternativas que ofrece este prestigioso medio de comunicación internacional en reforzar la imagen de Chile como un país unido, estable políticamente y con proyectos de futuro, en donde participan en armonía el Presidente de la República, sus Ministros, empresarios y dirigentes laborales tal como quedó demostrado en el reciente viaje presidencial al oriente.

Una de las tantas iniciativas que se pueden emprender es realizar un reportaje especial sobre Chile a publicarse en el futuro en donde se destaquen los siguientes aspectos:

- Situación Política estable en democracia
- Orientaciones de la política macroeconómica.
- Libre comercio y apertura internacional
- Incremento del comercio de Chile con los países de la región Asia-Pacífico.
- Condiciones favorables para realizar inversiones extranjeras y formar joint-venture en Chile.
- Chile como país de enlace para vincularse con otros países de América del Sur en los aspectos comerciales, tecnológicas y culturales.
- Conveniencia de que Chile pertenezca al APEC y estreche sus vínculos con el ASEAN.
- Ranking otorgado a Chile por la banca japonesa como país de menor riesgo lo que abarata y facilita el otorgamiento de créditos.
- Destacar las ventajas de los siguientes sectores que ofrecen proyecciones a futuro con la región Asia-Pacífico tales como:

- Transporte aéreo y marítimo.
- Facilidades, transparencia y eficiencia en las operaciones financieras y de comercio internacional.
- Potencialidades mineras (cobre y fierro).
- Potencialidades forestales (astillas, celulosa y papel).
- Potencialidades pesqueras (harinas especiales, salmones y otros alimentos marinos).
- Fruta fresca (uvas, kiwis y otros).

Tendría el mayor interés de intercambiar ideas y opiniones con la institución que Ud. dirige con el propósito de definir un proyecto que pueda ser útil en fortalecer la imagen de Chile en el exterior, particularmente en la zona de Asia-Pacífico y poder así potenciar los esfuerzos que han estado realizando en los últimos años tanto el sector público como el sector privado.

Sin otro particular, saluda atentamente a Ud.



Manuel Acurra L.
International Herald Tribune